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議員與青年論政 盼把年輕聲音帶入體制

立法會議員梁毓偉、洪雯、張欣宇日前參加由青年智庫MWYO青年辦公室舉辦的一連兩天「共識會

議── 消費券青年點『算』」論壇，與逾30位青年進行一場「青年議政論政」實驗。他們期望透過

與青年討論消費券的使用途徑，來促進青年參與公共事務，把青年聲音帶入體制。

梁毓偉表示，在「共識會議」論壇中，他與不同背景的青年真誠地放下成見，聆聽並理解他人的想

法，從公眾利益角度出發作理性討論和思辯，經歷反駁與游說、堅持與妥協，艱難地收窄分歧、尋求

共識。此外，現場幾位教授為青年了提供多元角度的資訊和知識，豐富參加者對議題的認識。「這次

實驗，對我、對所有參加者都深受啟發，我會繼續探討共識會議進一步的實踐，努力促進青年參與

公共政策的制定。」

洪雯表示，「共識會議」過程中的辯論、游說、折衷、放棄，令她看到每個與會者觀察和體會到社會

價值之多元、不同角度的不同考量，以及最後社會共識的達成，殊之不易，充滿掙扎，青年們認真參

與活動，「足見青年人對香港公共議題的關注、對社會參與的態度，讓我見到香港的希望。」每個市

民評論政策，可以選擇一個清晰的立場和價值判斷，但在政策制定的過程中，需要面對社會不同的

利益主體、價值選擇和政治傾向，最終做出平衡。

嘗試收窄分歧 社會真實寫照

張欣宇表示，他們與青年在討論中艱難地嘗試收窄分歧，尋求共識，同時也讓其他人看到自己的堅

持，形容這是一個多元社會的真實寫照。正是通過理解這些細節、掙扎和妥協，讓政府更有信心去

制定政策。他指出，「公民共識會議」的模式能夠促進理性且具深度的民意表達，而香港青年在參

與公共事務過程中展現出的認真和成熟，更是值得期待。他希望可以透過與青年的討論、分享意見

，重塑體制和民間的互動互信。

2021年政府首次向市民發放消費券以復甦經濟，至今已第三年，一直以來坊間對消費券的爭議不斷

。MWYO青年辦公室參考審議式民主的「公民共識會議」概念，並於8月聯同立法會議員洪雯、梁毓

偉、張欣宇等，舉行以消費券為題的共識會議。參與的青年將與專家和議員交流，就消費券相關議

題進行討論和尋求共識，其建議最終將由各議員透過立法會及不同渠道反映。
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